

**Como promotor y organizador de la primera Convención de Comercio exterior, Logística y Aduanas (CELA) en Sonora, ¿qué impacto espera que tenga este evento en el ecosistema logístico y económico del estado?**

En este evento acercamos a las autoridades, agentes aduanales, usuarios y expertos asesores, generando la confianza en este acercamiento para que todos los factores que involucran la ecuación de una importación, exportación, incluso quienes manejen comercio exterior de manera informal, se involucren en los quehaceres diarios de las obligaciones y que entre todos contribuyamos a cumplir de manera legal la entrada y salida de mercancías del territorio nacional en apego a los aspectos legales aplicables, en pro de los Sonorenses y de nuestro país.

**Desde su perspectiva, ¿qué elementos hacen de Sonora un actor clave en el comercio exterior mexicano?**

Son muchos los factores que benefician a la entidad, sin embargo, es de reconocer el gran apoyo y esfuerzo de nuestro Ejecutivo Estatal, a la confianza y conocimientos de nuestro Secretario de Hacienda de Sonora, ya que sin ellos sería imposible generar los resultados que tenemos actualmente en Sonora, mismos que son reconocidos en el País. Asimismo, la ubicación geográfica, la cual privilegia a nuestro Sonora, ya que contamos con una frontera muy extensa con Estados Unidos y con ello grandes acuerdos como la comisión Sonora – Arizona, así como

*El actual Coordinador de CEVCE en Sonora, explicó que la complejidad logística, la competencia con otros Estados y la dependencia del mercado Estadounidense, implican grandes retos para el Estado en materia de comercio exterior*

apoyos gubernamentales. Además, de puertos fronterizos, aéreos y marítimos, mano de obra calificada, agricultura, ganadería, manufactura, minería, energías renovables entre muchos otros elementos los cuales hacen de Sonora un mapa que brinda mayores oportunidades y sumado a todo esto el apoyo de nuestro Ejecutivo Estatal.

**¿Cómo visualiza la integración de nuevas tecnologías, como la inteligencia artificial y la digitalización, en los procesos aduanales y logísticos del futuro cercano?**

Me parecen de gran utilidad y un gran reto; considero que la Inteligencia Artificial llegó para quedarse, solamente que debemos prepararnos, debemos aprender a utilizar estas herramientas de manera positiva, para el mejoramiento de nuestros procesos, sin perder de vista la esencia del comercio exterior y de las

aduanas.

**¿Qué papel desempeña la cooperación interinstitucional entre dependencias federales y estatales para garantizar una política aduanera eficiente y moderna?**

Sin estos convenios de colaboración, resultaría más difícil a la Federación realizar de manera eficiente sus labores, el hecho de centralizar no siempre es positivo, pero también los Estados deben estar comprometidos a realizar los actos con personal con conocimientos en la materia aplicable.

**¿Qué visión tiene para el comercio exterior de Sonora en los próximos 10 años, y qué papel desea seguir desempeñando en esa transformación?**

Esta materia se actualiza a diario y

Sonora se actualiza de la misma manera con apoyo de nuestro Gobernador y Secretario de Hacienda, ya que obtienen apoyos Federales en Pro de nuestro Estado, sin embargo también nosotros como servidores Públicos debemos actualizarnos para ejercer correctamente lo que implique legalmente.

En mi caso llevo 29 años trabajando en materia de comercio exterior y aduanas de los cuales 22 años han sido fuera de mi Sonora (fuera de casa), desde 1993 estudio esta materia, termine mi carrera en Comercio Internacional, varios diplomados, 2 maestrías y actualmente estudio el Doctorado en Derecho Aduanero y Derecho en Comercio Exterior.

Se pudiera escuchar como un gran esfuerzo, pero honestamente disfruto mi carrera, me apasiona mi materia y por ende disfruto mi labor como Servidor Público, obvio que mejor que estar en casa, pero la necesidad de progresar, crecer profesionalmente, cumplir mis retos y sueños, conllevan en ocasiones a estar fuera de casa, pero gracias a Dios siempre he contado con el apoyo de mi familia.

En corto plazo me gustaría aportar desde una Dependencia con mayor responsabilidad y alcance a la que actualmente tengo, por lo que busco una oportunidad en el Gobierno Federal ya sea ANAM, SAT o Economía y desde esa trinchera aportar y contribuir de la misma forma como lo hacemos en Sonora, con dedicación, compromiso, pasión y respeto por nuestro México.

